

LE RETRAIT DE LA RÉFORME VALLAUD-BELKACEM DU COLLÈGE : **C'EST POSSIBLE !**

D'AUTRES CHOIX POUR LE COLLÈGE :

C'EST INDISPENSABLE !

GRÈVE 17 SEPTEMBRE



UNE RÉFORME À LAQUELLE PLUS PERSONNE NE CROIT, UNE MINISTRE FRAGILISÉE.

Même les syndicats enseignants porte valises de la Ministre font mine aujourd'hui de découvrir les difficultés majeures qui découleraient de la mise en œuvre de la réforme. Le Snpden-Unsa (syndicat majoritaire chez les chefs d'établissements) avance lui aussi ses craintes. Après les remous au sein de la FCPE au printemps, un sondage commandé par l'Elysée pendant l'été (mais non publié) montre que parents d'élèves et citoyens rejettent toujours aussi largement cette réforme.

Dans un tel contexte, la réussite de la journée de grève du 17 septembre sera décisive.

Obtenir l'abrogation des textes et l'ouverture de nouvelles discussions : c'est tout à fait à notre portée ! Ne nous laissons pas impressionner !

OUI, C'EST VRAI, LE DÉCRET METTANT EN PLACE LA RÉFORME DU COLLÈGE A ÉTÉ PUBLIÉ :

mais la publication d'un décret n'empêche nullement son abrogation. De nombreux précédents montrent que c'est tout à fait possible ! Et, chaque fois, le gouvernement prétendait vouloir mener la réforme à son terme. L'excès de communication de la Ministre témoigne de sa fébrilité en cette rentrée.

OUI, C'EST VRAI, ENCORE UNE JOURNÉE DE GRÈVE AVEC LA PERTE DE SALAIRE QU'ELLE

IMPLIQUE dans une période où notre pouvoir d'achat ne cesse de baisser.

Mais mesurons ce que nous perdrons si cette réforme se mettrait en place !

- ▶ temps et charge de travail accrus
- ▶ formations imposées hors du temps de travail (dès janvier)
- ▶ multiplication des réunions pour organiser les enseignements
- ▶ mise sous tutelle de l'activité d'enseignement
- ▶ mise en concurrence entre disciplines
- ▶ disparition de certains enseignements
- ▶ perte des repères (annuels et disciplinaires)
- ▶ problèmes accrus et tensions multiples dans les établissements

NE LAISSONS PAS FAIRE !

MANIFESTATION

10h30

Rectorat

à l'appel de SNES-FSU, SNEP-FSU, SNALC, FO, CGT, SUD

LA RÉFORME, C'EST TOUJOURS NON !

Les raisons du refus restent les mêmes puisque le décret et la circulaire d'application ne modifient en rien le projet initial.

CE QUI EST ACTÉ PAR LA RÉFORME

- Diminution des horaires disciplinaires par l'introduction de dispositifs AP et EPI.
- Mise en concurrence des disciplines.
- Globalisation d'enseignement (enseignements artistiques et sciences et technologie en 6^{ème}).
- Mises à mal des langues et suppression d'options (langues anciennes et régionales, le bilangue, les classes euro).
- Aucun moyen pour faire baisser les effectifs et assurer un enseignement en petits groupes dans toutes les disciplines.
- Aucune concertation. Pas de travail collectif autre que bénévole : multiplication des réunions.
- Modulation des horaires disciplinaires : décisions locales entraînant plus d'inégalités entre les établissements.
- Pilotage des pratiques pédagogiques par la multiplication de conseils en tout genre (conseil pédagogique, de cycle, école-collège) et la création de hiérarchies intermédiaires

CE QUI EST NÉCESSAIRE À LA RÉUSSITE DES ÉLÈVES

- ▶ Des effectifs allégés dans les classes.
- ▶ Des horaires disciplinaires nationaux.
- ▶ Du travail en groupe dans toutes les disciplines.
- ▶ Des moyens pour la concertation et de nouvelles initiatives pédagogiques à l'initiative des équipes.
- ▶ Des équipes pluri professionnelles complètes.
- ▶ Une vie scolaire renforcée.
- ▶ Des programmes annuels cohérents et réalisables.
- ▶ Une formation continue qui ne soit pas du formatage.

Cette réforme n'apporte rien aux élèves et dégrade nos conditions de travail

TOUS EN GRÈVE LE 17 SEPTEMBRE À L'APPEL DE L'INTERSYNDICALE

Le SNES appelle les personnels

→ À se réunir en heure d'information syndicale pour la préparer et l'organiser ainsi qu'à s'adresser aux parents

→ À signer et faire signer la pétition intersyndicale

